

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración. En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID

Publica la Gaceta del día 15 un real decreto expedido por el ministerio de Fomento, que contiene los siguientes artículos:

Artículo 1.º El país proporcionará el necesario número de profesores privados, competentes y aptos en las materias que constituyen el primer período de la segunda enseñanza, según determinan los artículos 2.º y siguientes del real decreto de 9 de octubre último, se restablece la clase de preceptores de latinidad y humanidades.

Art. 2.º El título de preceptor de latinidad y humanidades habilitará para dar la enseñanza doméstica, y para enseñar en colegios privados, mas no para hacer oposicion á cátedras de establecimientos públicos.

Art. 3.º Se aprueba el adjunto reglamento de los estudios y ejercicios académicos á que deben sujetarse los que aspiren al título de preceptor en latinidad y humanidades.

La comision para la reforma arancelaria empezará á reunirse dentro de pocos días, según hemos oido decir.

La biblioteca nacional enviará á la exposición de París, según se dice, tres cuadros de monedas antiguas y algunos libros de la biblioteca que fué del marqués de la Romana, cuyos objetos podrán dar idea de los adelantos y progresos del grabado y la tipografía en nuestro país en diferentes épocas.

Parece que se ha desistido de toda inauguracion fastuosa de la linea férrea entre España y Portugal. Si embargo, en toda la semana próxima debe ser visitada por el ministro de Fomento y los ingenieros competentes. Los diarios de Lisboa anuncian al mismo tiempo que para el 15, es decir, hoy, debe salir de Lisboa un tren directo para Madrid. Es probable que á principios de diciembre se abra toda la linea para viajeros y mercancías.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—En Sevilla se ha reunido una comision del municipio, en el despacho del señor gobernador civil, para acordar los obsequios que debe tributar Sevilla á los héroes del Callao. El día 15, á las cuatro y media de la tarde, llegarán en su vapor los marineros de la fragata *Villa de Madrid*, saliendo á recibirlos en otro vapor la corporacion municipal á cierta distancia de la capital. A su llegada pasarán á felicitar al señor duque de Montpensier, y después al señor capitán general. Por la noche serán obsequiados con un suntuoso

refresco, que tendrá lugar en las Casas consistoriales, hallándose iluminadas aquellas y la plaza Nueva, como acontece en otras solemnidades. Las bandas de música les darán una serenata. Al siguiente día asistirán según nos aseguran y serán obsequiados con un espléndido almuerzo en la regia morada de los serenísimos infantes.

Parece que otras sociedades particulares piensan contribuir para otros obsequios. En la ciudad noche tendrá lugar la funcion que se prepara en el coliseo de San Fernando, concurriendo todas las autoridades. El local estará profusamente iluminado, ejecutándose una loa que recuerde el memorable y brillante hecho de nuestra marina.

CÓRDOBA.—En algunos círculos de Córdoba se trata de recaudar fondos para hacer un obsequio al señor Alvar González, comandante de la *Villa de Madrid*, á su paso por aquella ciudad.

BÚRGOS.—Parece que en Burgos continúa agitando la idea de levantar una estatua al Cid Campeador, para perpetuar la memoria del célebre guerrero.

Segun los partes de los facultativos de Burgos, el martes no había mas que siete enfermos en el presidio y quince en la ciudad.

CARTAGENA.—El martes por la tarde llegó al puerto de Cartagena la tripulacion del laud *Purísima Concepcion*, de la matrícula de Santa Pola, su patron Vicente Gallana, cuyo buque en su viaje de Santa Pola á Orán con cargo de aguardiente y efectos, se fué á pique á las ocho de la mañana del lunes, á causa de haber descubierto un agua que no pudieron contener. La tripulacion, compuesta de siete individuos y un pasajero, se salvó en la lancha.

FILIPINAS.—Hemos recibido periódicos de Manila hasta el 20 de setiembre. En nuestras leales islas Filipinas toja la atencion estaba fija en la escuadra española, cuyos buques habían llegado en la primera quincena de dicho mes. El *Marqués de la Victoria* fué el último de los buques que llegó á aquellas costas, al mismo tiempo que la fragata *Berenguela*, mandada por el brigadier señor Pezuela, jefe el mas caracterizado de la parte de la escuadra del Pacifico destinada á aquellas islas. La *Numancia* se había presentado algunos días antes al mando de su comandante, señor Antequera. Todos los buques habían sido visitados por ininidad de personas, estableciéndose diferentes viajes diarios al punto en que estaba fondeada la escuadra tan luego como está reparó las principales averías de su travesía.

Las fiestas preparadas para obsequiar á los valientes marinos del Pacifico, eran un gran baile que daba el ayuntamiento de Manila, una serena-

la, una funcion dramática, una corrida de toros, una revista de tropas, regatas en el mar y fuegos artificiales, y varias fiestas particulares, con que las personas acaudaladas de la capital de Filipinas querian obsequiar á los vencedores del Callao. El *Porvenir Filipino*, hablando de la manera como había sido recibida la escuadra, dice lo siguiente:

«Grande ha sido el entusiasmo con que el archipiélago filipino recibió la noticia de nuestro triunfo en el Callao; á porfia, y en gracia de una patriótica emulacion, el clero, las corporaciones, el comercio y los propietarios ofrecieron á nuestra dignísima autoridad crecidas cantidades con destino á la reparacion y abastecimiento de nuestros buques. El ejército ha respondido tambien al llamamiento, y probado una vez mas, que no solo sabe soportar las fatigas militares, y derramar su sangre en defensa de la nacion, sino que tambien comprende sus deberes respecto de sus compañeros de armas.»

A la noble y entusiasta invitacion de su joven general, los jefes y oficiales de los regimientos é institutos de guerra, las clases de tropa, tanto europeas como indígenas, han respondido generosamente con sus haberes á la escuadra.

A parte de las sumas recaudadas para estos obsequios, se había abierto en Manila otra suscripcion para contribuir á los gastos de la reparacion de la escuadra. Los diarios de la capital publican largas listas de suscritores, á cuya cabeza figuran la comunidad de agustinos de Manila y el clero y el ayuntamiento de aquella ciudad.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—Dicen de Bayona que han pasado por aquella ciudad veintitres cajas con barras de oro destinadas al Banco de España para las acuñaciones de moneda que está realizando en Madrid. —A *La Correspondencia* escriben la siguiente carta:

Paris 13. Se confirman plenamente las apreciaciones que sobre nuestras cuestiones con Chile y el Perú vengo presentando desde hace tiempo en mis cartas. Hoy es ya un hecho oficial la aceptación por parte de aquellas repúblicas y de sus aliados, de la mediacion franco-inglesa, cosa que yo me esperaba, á pesar de los belicosos arranques de la prensa de aquellos países y de lo que torcidamente interpretaban como opinion pública favorable á la guerra. El estado económico del país es una verdadera bancarrota y la opinion de toda la gente de orden es la terminacion de una guerra que por muy cara que cueste á España es desastrosa para aquellas repúblicas.

Tampoco he andado descaminado en cuanto á las últimas apreciaciones respecto á Roma. Roma ha cambiado de modo de pensar en sus cuestiones interiores en vista de la conducta de Francia, y la esplicacion de este cambio es debida como dije á Vds. á las nuevas seguridades que Francia ha dado á la corte pontificia.

Con efecto, pasado mañana sale de aquí para Florencia el general Fleury, y este general lleva la mision especial de hacer entender al gabinete italiano que no consentirá Francia en manera alguna que se viole por parte de Italia el tratado de 15 de setiembre.

La fuerza de esta intimacion estriba en la nueva organizacion del ejército y en el millon y pico de fusiles agujas que se han mandado construir, y esto viene en apoyo de lo que he dicho á Vds., y es que la Francia no se lanzará por su propia cuenta á peligrosas aventuras; pero si tendrá á raya las ambiciones locas ó los insidiosos manejos que intentaren sacar el ascua con mano ajena.

Italia, á menos de cambiar muy radicalmente las circunstancias europeas, no irá, pues, á Roma como dicen los revolucionarios de allá, 15 dias después de salir los franceses de la capital del orbe católico, y el Sumo Pontífice no tendrá que abandonar un puesto que, aparte de los intereses religiosos, hay otros muchos intereses comprometidos en conservar.

Y hé aquí dos importantes cuestiones para nuestro país, que parece tienden á una solucion satisfactoria: la guerra con las repúblicas americanas y la cuestion de seguridad del padre de los fieles, que para nuestra católica España era una cuestion grave á todas luces.

Ayer celebró en Saint-Cloud la tercera conferencia la comision de reforma del ejército. El proyecto discutido es el del emperador, al que se han adicionado algunos artículos de los demás proyectos. El jueves próximo tendrá lugar en Compiègne la cuarta conferencia para la cuestion de fórmula y redaccion del proyecto de ley, y en esta reunion ó á lo mas en otra quedará completamente terminado este importante asunto.

El viernes habrá en Compiègne consejo de ministros bajo la presidencia del emperador.

Esta tarde, á las dos y después de presidir otro consejo, ha marchado el emperador con la emperatriz y el príncipe á Compiègne á donde llegarán esta misma tarde, y mañana empezará la primer serie de invitaciones.

Ayer el emperador recibió en Saint-Cloud en audiencia particular al redactor en jefe de la *Paix*, Mr. Dréole, persona que como periodista se ha conquistado un importante puesto en la regio-

en el campo donde está situada la capilla; pero entre los mas notables se distinguia el del rico gaitero Cayo de la Gándara, famoso porque ninguno tocaba mejor que el aquel baile provincial, y ninguno reunia en su círculo mas acaudaladas y hermosas vinculeiras ni mas garridos y opulentos labradores.

Atenodoro, acompañado siempre de su inseparable Fierabrás, formó fila tambien entre los admiradores de los bailarines del corro de la Gándara, y no cesaba de mirar y de remirar á las bellas niñas que volteaban sofocadamente su vistosísima pañoleta de grana, entre las cuales le tenia enteramente absorto Aurea, la hija del maestro de escuela de Resemil.

Cada vez que el joven Roade encontraba los ojos de aquella belleza de ojos azules y blondos cabellos, recogidos á la espalda con un lazo de color de rosa, se ponía mas encarnado que la pañoleta de ella, y se estremecía de rubor, como si hubiera hecho una cosa vergonzosa.

Aurea por su parte le miraba tambien muy á menudo, pero vivamente: así que, el joven padecía, pero padecía ese malestar delicioso que el hombre sensible y amante pierde cuando pierde la virginidad de su alma.

Un joven labrador, Ivon de Grandal, muy conocido ya por su genio irascible y pendenciero, así como por sus conquistas amorosas en las fiestas del magosto, era el compañero de baile de

—¿Y después qué? le preguntó Ivon á speramente.

—Que me quedo sin ninguno, concluyó Aurea sonriendo.

Ivon no supo qué partido tomar á aquella repulsa; como á Atenodoro, le empezaban á zumbar los oídos de celos, de coraje; se quedó un momento perplejo, mirando fijamente á Aurea, la cual parecía absorta en el baile de los demás.

—Tome Vd. un pañuelo para limpiarse, dijo por fin Atenodoro á Ivon con ironía.

Y le presentó el suyo.

—Gracias... mil gracias, tartamudeó Ivon lenta pero sombríamente: no me faltan pañuelos.

Y sacó uno de su bolsillo, enjugándose el rostro mas bien maquinalmente que con intencion.

Hubo algunos instantes de silencio, durante los cuales se diria que Ivon se pasaba la mano por la frente como para apartar ideas que le atormentaran, y no enjugarse el sudor que le corria con abundancia.

Ivon concluyó; dobló su pañuelo y lo guardó.

—Si tanto hueles ese clavel, Aurea, habló por fin Ivon, cuando llegué á mis manos vendrá amarillo ya.

Era un magnífico clavel blanco que tenia la niña en la mano, y que parecía una rosa de té.

—Eso le dará mas mérito, contestó Aurea, si esta flor se aprecia, no por ella, sino por mí.

Ivon se mordió los labios de despecho, no en-

contrando una razon que oponer á aquella delicadeza de Aurea.

Atenodoro, por el contrario, sentia una satisfaccion que le embargaba.

—Dentro de poco ya no olerá nada, balbuceó Ivon con los ojos bajos como si hablara consigo mismo.

—No faltará quien lo encuentre grato y oloroso, contestó Aurea.

Y miró para Atenodoro, pero rápidamente.

Ivon apretó las manos y se las metió en los bolsillos con un movimiento demasiado vivo de disgusto.

—Siempre me enfadarás hoy, Aurea! exclamó pausadamente.

Aurea no contestó nada; y Fierabrás ladró dos ó tres veces.

—¿Por qué no me das esa flor, si yo la...

—Luego... luego... le interrumpió Aurea con viveza sin dejarle concluir.

Fierabrás volvió á ladrar, é Ivon se separó refunfuñando.

Al verlo marcharse, Atenodoro volvió á sentirse mas perplejo, y mas trémulo de placer.

Aurea tambien estaba trémula.

Atenodoro esperó á que volviera la cabeza para pedirle aquel hermoso clavel, pero esperó en vano.

Etonces, no queriendo desperdiciar una ocasion tan crítica, tomó fuerzas y le dijo á Aurea débilmente:

SECCION DE ANUNCIOS.

BECCERRO.

Libro famoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MANUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y origen de la nobleza de España, mandado hacer por D. Pedro I de Castilla, primera edición, dedicada al Sr. D. Alfonso el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Lleva un fac-símil al campo de la primera página de la Merindad de Asturias y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 40 entregas de 8 páginas en folio a dos columnas, su precio 3 rs. cada entrega en Santander y 3 1/2 en provincias. El que las pague adelantadas recibirá gratis las que sucesivamente se deseen.

Se han repartido las entregas de 7.ª en que concluye la Merindad de Corro y está en prensa la 8.ª, en que sigue la del Infantazgo de Valladolid.

D. Pedro Annex, vecino de la villa de Ampuero y natural de Francia, oficina hortícola, acreditado en esta provincia mas de diez años, como lo justifican los frutos de las huertas y jardines que ha arreglado y plantado.

Ofrece al público lo siguiente, a precios equitativos. Veinte y cuatro mil árboles frutales de todas calidades de hueso y pepita, injertos de tres a cinco años, y doce mil plantas espárragos de sombrero de Holanda, de tres años superiores, y plantas de semillero de hortaliza y semilla de todas clases, que venderá.

Los perales si se llevan por partida de ciento, 300 rs. De quinientos en 1,250. Y si es mas partida se arreglará.

Manzanos de las mejores clases se venden llevando partida de ciento, a tres reales y medio cada uno, 350. Y si es mas del ciento a tres reales cada planta.

El ciento de paves, de ocho clases diferentes y de las mas superiores, en 400, y si se lleva mas partida se rebajará un cuartillo de real en cada árbol.

Brinchos de tres clases, el ciento en 400 rs. y si es mas se rebajará el 20 por ciento.

Albérchigos, de ocho clases diferentes, el ciento 400 rs., y si es mas partida se rebajará el 25 por ciento.

Guindos injertos de buena calidad, a 4 rs. uno. Cerezos y ciruelos, a 4 rs. los primeros y 3 los segundos, advirtiendo que los ciruelos son de tres clases.

Espárragos, cada millar 140 rs., y un ciento 40. También vende plantas de hortaliza a precios arreglados y lo mismo semillas de todas clases.

Se ofrece a plantar los árboles de su cuenta si los dueños lo desean, dándoles los peones que necesite, y lo mismo a arreglar huertas y jardines con forme al arte.

CONSTIPADOS CATARROS OPRESIONES COQUELUCES

VERBASCINA-PATON

preparada por CH. PATON, laureado de la escuela de farmacia. PARIS, 4, rue de la Verrerie.

Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

Francia por los médicos más acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidroclorato de J. L. P. son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sifilis antiguas o constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositar general en Paris, M. E. FOURNIER, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 24. Para la venta, por mayor, M. Labélonne y C.ª, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: granillos 16 rs. frasco, jarabe 21. En Santander, en las principales farmacias.—La Agencia Franco-Española, 31, calle del Sordo, en Madrid.

PASTA Y JARABE DE BERTHÉ

A LA CODEINA.

Recomendados por todos los Médicos contra la gripe, el catarro, el garratillo y todas las irritaciones del pecho, se curan perfectamente por todos los enfermos que obtienen con ellos alivio inmediato a sus dolencias: el Jarabe y la Pasta de Berthé han disipado la codicia de los falsificadores.

Para que desaparezcan estas sustituciones censurables en alto grado, prevenimos que se evitara todo fraude exigiendo sobre cada producto de Codeína, el nombre de Berthé en la forma siguiente:

Depósito general casa MENIER, en Paris, 37, rue Sainte-Ouve de la Bretonnerie.

Precio en España, pasta 9 rs. caja y jarabe 16 reales frasco. En Santander en las principales farmacias.

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Exposición Extranjera, calle Mayor 10, sirve los pedidos.

IMPORTANTE

A LOS AYUNTAMIENTOS.

En la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA se encuentran de venta los Estados de Sanidad, tanto mensuales como semestrales, mandados remitir a la superioridad por disposiciones de la misma, publicados en el Boletín Oficial del 2 de Julio último.



PILORAS DEHAUT. — Esta nueva combinación fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al reves de otros purgativos, este no obra demasiado cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, el paso que no lo es el agua de Seidlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad y la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse por temor de mal gusto o por temor de debilitarse. Lo dictado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado a suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgación regular, y retardada por largo tiempo. Véase la Instrucción muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera, calle Mayor) sirve los pedidos.

Gana lo vacuno.

Se vende un novillo de dos años de edad y algunas vacas de leche de raza extranjera.

En Viérnoles José Varela. 14

Don Pedro Mendiri y Lopez, Juez de primera instancia de la ciudad de Santander.

Hago saber: que el día 1.º del próximo mes de diciembre, a las doce de la mañana, se rematará en la sala-audiencia de este Juzgado la casa número primero, calle del Arcillero de esta ciudad, que consta de almacenes, tres pisos y boharrillas, tasada en trescientos treinta y un mil ochenta reales, propia de D. Nicolás García Briz y de sus dos hijos menores D. Fernando y doña María del Carmen García Briz y Aja, vecinos de la villa de Madrid, y se vende a instancia de los mismos, en virtud de expediente incoado en el Juzgado de primera instancia del distrito de Buena-Vista de dicha villa, ante el que tendrá lugar igual remate en el propio día y hora, y en ambos no se admitirá postura que no cubra la referida tasación, y a calidad tambien de que verificada la subasta se haga saber su resultado a los interesados, y de que estos presten su conformidad, pues que como expediente de jurisdicción voluntaria, se han reservado esta facultad.

Lo que se anuncia al público, así como que la presada finca se halla libre de todo gravamen, para que el que guste interesarse en la licitación concurre a dicho día en cualquiera de ambos referidos Juzgados, en los que estarán de manifiesto las actuaciones, y en tratanto con las escribanías de los respectivos ayuntamientos. Dado y firmado en Santander a nueve de noviembre de mil ochocientos sesenta y seis.— Pedro Mendiri y Lopez.— P. M. de S. S., Urbano de Agüero.

NRA. SRA. DE GUADALUPE

LIQUIDACION.

No pudiendo continuar el dueño de dicha finca por tener que ausentarse de esta ciudad, se hace liquidación del género existente en la misma, o bien se las pasará a alguno de los señores del género y enseres pertenecientes a ella, dando en tal caso las instrucciones convenientes sobre la elaboración de ellos.

Al efecto estará en la referida finca el dueño desde el día 5 del mes actual hasta fines del mismo, excepto los festivos, desde las 9 hasta las 12 del día y de 2 a 5 por la tarde.

Casa de Caridad.

Habiéndose montado en ella un taller de plancha de Popa blanca de todas clases, las familias y personas caritativas que quieran favorecer el establecimiento con sus encargos, serán servidos con el esmero y exactitud debidos. Santander 4 de no-

viembre de 1866.—P. O. de la Junta, Luis del Campo, secretario.

ALMANAQUE DE LA RISA

PARA 1867.

RAMILLETE DE FLORES, ORTIGAS Y ABROJOS, por los Sres. Aguilera, Blasco, Frexas de Sabater, Galvez Amandi, García Tejero, Moly de Baños, Palacio (D. Manuel del), Sepúlveda (D. Ricardo), el Flaco, etc., etc.

En la parte material de este Almanaque no se ha omitido gasto alguno para corresponder al favor que el público le dispensa, formando un bonito tomo de buen papel, esmerada impresión y abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España.

Tambien los hay encuadernados en badana rifeña, a 8 rvn., y con cantos dorados, propios para regalo, a 12 rvn.

Los pedidos se dirigirán a D. Mariano Escribano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Principe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro o sellos de franqueo: en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

ROMANCERO DE NUMANCIA

ANTONIO PEREZ RIOJA.

Un tomo en 12.º de más de 200 páginas, de buen papel y esmerada impresión, se halla de venta al precio de 8 rs. en las principales librerías de Madrid. Se remite a provincias, franco de portes, acompañando su importe al pedido, que se dirigirá al Sr. Administrador de La Reforma, Ave-Maria, 17.—Madrid.

Compilation histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander.

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edición de lujo con tres Alminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, a 23 reales.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

Para Sevilla y escalas.

Saldrá de este puerto del 17 al 19 del presente mes el nuevo vapor español nombrado MURILLO.

Admite carga a flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Hijos de D. Francisco Diaz y su comedor, D. Ceferino G. de Arce, Rivera, 25.

Para la Habana.

Saldrá a la mayor brevedad la velera fragata cliper española nombrada ABNEGACION.

Admite pasajeros en sus espaciosas camaras de popa y proa y a los que se dan un esmerado trato. Para su ajuste pueden dirigirse a su consignatario D. Gabriel del Campo, de este comercio, en el Muelle, núm. 6.º a la corredería de buques de D. Juan de Orbe, sita en la Pescadería.

Para Cádiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto el 20 del corriente, (si el tiempo lo permite) el vapor español BUENAVENTURA.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz el 30 de noviembre en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios señores Perez y García, Muelle, núm. 18, e informarán los señores P. Larrionga y compañía, Rivera, 13.

Para Barcelona.

Con escalas en Gijón, Coruña, Vigo, Cádiz, Málaga, Alicante y Valencia. Saldrá de este puerto el 25 del corriente, si el tiempo lo permite, el vapor español HAMBURGO.

Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, e informarán los señores Larrionga y compañía, Rivera, núm. 13.